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中国女排主教练郎平12日在北
京表示，虽然在世界杯拿到冠军，但那
并不代表中国女排就是顶端的球队。
里约奥运会对中国女排来说是一个极
限的挑战。郎平说：“前三年都是为今
年做准备，每支球队都会拿出最强实
力，对我们来说也是极限的挑战。我们
还有很多潜力和不足，必须在某些方面
取得突破，才能和强手对抗时有机会。”

1月20日中国女排将会重新集
结备战新赛季的挑战。按照郎平的
训练计划，全队将于三、四月份进入
大强度训练，并且在五月份开始以赛
代练。 据新华社电

青年报记者 杨羡之

本报讯 关于申花引援的消息，
最近这段时间外界始终传闻颇多。
昨天，又一则最新的流言传出，中甲
青岛中能后卫栗鹏正在与申花方面
洽谈，且双方已经无限接近签约。对
此，昨天记者从相关途径获悉，双方
目前确实在讨论加盟的事宜，且一切
正在往好的方向发展。

作为出生于1990年的球员，栗
鹏自小接受鲁能青训体系培养，2010
赛季加盟青岛中能。身高1米87司
职中卫的他，不仅体格壮硕，防空能
力不俗，还能在前场定位球进攻时插
上得分，加盟中能后一直是球队防线
上的绝对主力。由于其与俱乐部的
续约进展一直不太顺利，并且本人也
多次表达了想要转会离开的愿望，此
前就爆出有多家俱乐部球队追逐栗
鹏。而作为一名河北石家庄籍球员，
外界普遍认为栗鹏有望加盟家乡的
土豪俱乐部华夏幸福。最新传闻则
称，如今栗鹏加盟上海申花只差最后
签字，新东家已经同意支付其2700

万的转会费用。
这则消息的准确性，昨天记者也

从相关知情人士处得到了确定的答
复。“确实在谈，而且已经谈到很深入
的阶段了。当然现在不能说已经无
限接近签约，只能说一切正在往好的
方向发展，目前看来成功的可能性还
是挺大的。”相关知情人士向记者透
露，“当然这其中还有一些问题需要
处理，比如最终的转会费到底需要多
少，是一个人来还是会有其他人一起
来等。”

不过，消息曝出之后，申花的球
迷却并不太买账。对于申花球迷而
言，他们更希望看到更大牌的球员能
够前来。“之前不是有消息说6000万
就能够买荣昊吗？你买几个人过来
也是这个价格，何不用同样的钱买个
更好的？”沪上一位球迷协会的负责
人向记者表示，“球迷的想法其实也
很简单，引入的内援，至少应该在任
何中超球队都具备一个主力的水准
吧？就跟去年的王赟一样。对于申
花而言，目前最重要应该是保质，而
不是求量。”

2700万买中甲后卫？
申花球迷不太买账

青年报记者 张逸麟 实习生 杨啸

本报讯 北京时间昨天凌晨，梅
西在苏黎世的国际足联年度盛典中
捧起了个人第5座金球奖奖杯，继续
扩大了自己保持的纪录。但金球拿
到手软的梅西却表示，自己宁愿用5
个金球奖去换一座大力神杯。

3年之后，梅西从C罗手中重新
夺回金球奖，而今年的荣誉来得毫无
悬念，梅西以41.33%的得票率排名第
一，C 罗 27.76%排名第二，内马尔
7.86%排名第三。

过去的2015年，梅西的上半年
几乎完美，联赛中打进43球帮助巴
萨夺得西甲冠军；在欧冠赛场，他打
进10球，助攻6次，将欧冠奖杯带回
了诺坎普。此外他在美洲杯中贡献
了3次助攻，把阿根廷带进了决赛。
尽管下半年梅西遇到了一些伤病，
依然贡献了各项赛事21场18球的
出色数据。

梅西在颁奖仪式上说：“在目睹
克里斯蒂亚诺拿到金球奖后，再次回

到这个舞台，拿到又一座金球奖奖杯
对我而言非常特别。不可思议的第
五座。这比我孩提时代所梦想的要
多太多。”梅西也感谢队友和家人给
自己的支持，并感谢足球给自己带来
的一切。

国际足联昨天还公布了2015年
足坛最佳阵容，巴萨和皇马各有4人
入选，具体阵容为门将：诺伊尔；后
卫：马塞洛、蒂亚戈·席尔瓦、拉莫斯、
阿尔维斯；中场：伊涅斯塔、莫德里
奇、博格巴；前锋：梅西、内马尔、C
罗。而巴萨主帅恩里克则当选年度
最佳教练。

由于今年的金球奖没什么悬念，
3位入选者都在颁奖礼上喜笑颜开，
并各自表达了自己的愿望。

在金球奖与世界杯之间做选择，
梅西没有丝毫犹豫，“如果可以，我愿
意用5座金球奖换一座世界杯，毫无
疑问。”同时C罗也谈到了自己的愿
望，他开玩笑说：“梅西的左脚太出色
了，比我的要棒，我也想拥有这样的
左脚。”

梅西五度捧得金球奖
愿去换一个大力神杯

梅西从巴西球星卡卡手中接过

了个人第 5 座金球奖，不禁让人想

起，在梅罗垄断开始的前一个金球奖

得主正是卡卡，当时他就是击败了梅

西和 C 罗，但之后的 8 年，金球奖成

了二人转，而且这种垄断并没有被打

破的迹象。

整整8年时间，金球奖的意义和价

值也在改变。改制后的金球奖，更类

似于NBA的全明星投票，巩固了梅西

和C罗这样超级明星对奖项的垄断，

尽管很多人认为金球奖没了悬念也就

没了价值，可恰恰相反，8年垄断反而

让更多球员对金球奖求之若渴，因为

更多的商业元素进入了这项评选。

法国球星博格巴儿时就表示，自

己最大的梦想就是金球奖，而非世界

杯冠军。而内马尔与巴萨的合同里

也写着：只要巴西人获得了一次金球

奖，那么俱乐部就要额外给巴西人支

付42.5万欧元奖励，更别提个人肖像

权的升值。根据足球业内人士的调

查，如今很多人都选择成为“球星

蜜”，而不是拥护球队，而在足球日益

全球化和商业化的当下，对于一个球

员来说，赢得金球奖给他带来的商业

价值要比任何团队荣誉都多。如果将

足球比作好莱坞，球员们比作那些影

星的话，金球奖自就相当于奥斯卡。

有朝一日，梅西和C罗对金球奖

的垄断必然会结束，可以预见到时候

内马尔、博格巴、J罗等球星会为金球

奖争破了头，“我愿意用 5 个金球奖

去换一座大力神杯”这样的愿望或许

只属于梅西。

青年报记者 张逸麟 实习生 杨啸

梅罗垄断让金球奖“升值”

郎平：四年努力
只在里约一举

青年报见习记者 赵颖欣

本报讯 虽然半决赛的失利让上
海女排止步于四强，但战斗还没有结
束，与八一队的季军赛即将于14日
打响，让姑娘们无暇懈怠。昨天下
午，上海女排继续来到卢湾体育馆进
行备战。不过记者注意到，队中两位
外援昨天却未到场训练，对此相关工
作人员回应说连日的征战似乎让她
们不太吃得消，需要休息调整。

提及刚刚结束的半决赛，上海队
主教练张立明坦言，还是心态问题。

“其实我们前两场在主场的开局还是
不错的，但是可能对江苏队的冲击还
不够。第三场相对来说我们打得是
不错的，但是有几个机会球，特别是
那场比赛我们2比1领先的情况下，
第四局队员急于想拿下从而赢得半
决赛，结果欲速则不达，急于求成的
心态让我们没能抓住机会球，导致最
后的失败。”

对于上海女排来说半决赛暴露
出的最大问题就是“情绪管理”，张立
明认为，队员在场上时，技术难免会

出现失误，但情绪上是绝对不允许出
问题的。“不管是在比分落后的情况
还是碰到困难的时候，大家都要开开
心心的，冷静地去打每一个球，不需
要想得太多。临场的情绪管理对于
排球运动员来说是个比较难的问题，
有时候技术已经达到很高水平了，但
有些队伍可能就一直差一点，而这很
大原因就是心态没跟上。”

本周四，上海女排即将坐镇主场
对战八一队，在技战术方面张立明表
示要针对每个队伍的特色不同，做出
相应的改变。“我们的要求是每一场
比赛结束之后马上就全力以赴备战
下一场，今天刚刚开始对技战术的调
整。”谈及正在进行自我调整的两位
外援时，张立明说：“每个外援都有自
己的特色，主攻和接应有区别。可能
大家看到塞拉的进攻比较突出，得分
也比较多，但是作为一个主攻手来
说，森纳需要涉及的技术环节就更多
了，一传、防守、发球她都需要特别注
意到。所以虽然森纳看上去没有那
么表现突出，但她们在团队中的重要
性都是一样的。”

上海女排调整心态备战八一

张立明：打球不能想太多

梅西手捧金球奖奖杯。 新华社 图


